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Zusammenfassung

        
Bei einer 65jährigen Patientin wurde erstmals ein Gallengangkarzinom mit endoskopischer Neodym-YAG-Laserbestrahlung auf perkutan-transhepatischem Wege palliativ behandelt. Dabei wurde das Lumen des tumorös verschlossenen Gallengangs erweitert. Die Methode kann sowohl mit prothetischen als auch radiotherapeutischen Maßnahmen kombiniert werden. Das Instrumentarium besteht aus einem handelsüblichen Choledochoskop und Laser-Gerät. Nur das Choledochoskop bedarf einer minimalen technischen Modifikation am Außenventil des Arbeitskanals. Die gezielte Entnahme von Biopsaten unter endoskopischer Sicht gewährleistet die prätherapeutische Gewinnung aussagekräftiger Gewebspartikel. Sie liefert genügend Gewebe für die histologische Diagnostik.


      
        
Abstract

        
For the first time a hepatic-duct carcinoma was treated palliatively with percutaneous endoscopic Neodym-YAG laser irradiation. This enlarged the lumen of the bile duct encased by tumour. The method can be combined with prosthetic as well as radiotherapeutic procedures. The equipment consists of an ordinary choledochoscope and a laser apparatus. The choledochoscope merely needs minimal technical modification of the outer valve of its working channel. Biopsies under endoscopic control make it possible to obtain tissue samples adequate for histological examination before treatment is begun.
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